

TODA LA CORRESPONDENCIA
Dirijase a la calle Fernando
de los Rios, núm. 2.
(CASA DEL PUEBLO)

RENOVACION

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratara. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

AÑO IX :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NÚM. 364

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. || Jaén 1 de Septiembre de 1934. || Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

NUESTRA COLABORACIÓN Los Estados del Porvenir

I

Las socialdemocracias que todavía permanecen en algunos países europeos como avanzadas del socialismo, están en quiebra: Las dolorosas experiencias italiana, alemana y últimamente la austriaca van convenciendo a la clase trabajadora de que ha llegado la hora de desterrar como arcaica doctrina, la teoría del mal menor.

La ferocidad del capitalismo moderno, incapaz de sentir la más elemental humanidad por el elemento trabajador, sólo busca para desvanecer el aterrador fantasma de una nueva sociedad socialista que le crucificaría sin compasión, el refugio de las dictaduras fascistas, donde exhibiendo como anuelo captador un programa demagógico, con un contenido socialista en parte, embauca a las masas (como en Alemania los nacionalsocialistas) para conseguir el Poder, y una vez en sus manos los instrumentos coercitivos, aplastar cualquier rebeldía que se suscitase entre los engañados, no escatimando con la represión y el temor (medio de someter la osadía o la audacia de sus impugnadores) en esclavizar a un pueblo en provecho único y exclusivo de los grandes industriales y terratenientes, nunca ahitos de ansias imperialistas, los unos para dar salida a sus productos bélicos, y los otros por el egoísmo de extender sus dominios a costa de la sangre del país.

Los partidos socialistas internacionales, unos forzados por las circunstancias y otros aleccionados por una triste y sangrienta experiencia, van cambiando su táctica democrática ante los Gobiernos, por una lucha continua de clases cuya etapa final será el Poder para la clase trabajadora.

económico que culminará en un déficit de la Hacienda pública de «mil millones» de pesetas, cantidad jamás alcanzada en la infame Monarquía, donde a pesar del desenfreno que existía, nunca se llegó a tan terrible déficit en un sólo ejercicio económico, como el actual.

La democracia, el parlamentarismo y el sufragio universal, postulados del socialismo reformista o socialdemócrata, son mitos. Toda la ingente labor que un Parlamento como el de las Constituyentes españolas realizó en favor de los eternamente oprimidos, y los demás que le han sucedido hasta la fecha, y fué bastante la labor que hicieron para que aquel maravilloso edificio se viniera estrepitosamente abajo.

¿Es que las masas obreras son muñecos de cartón, expuestos a los vaivenes de una indignante política que tan pronto les concede como cercena derechos sagrados convertidos en leyes?

III

La disyuntiva en que los tiempos han colocado al socialismo reformista—democrático, parlamentario y colaborador de la burguesía—con el integral o comunista, que no admite alianzas ni colaboración con los burgueses, no tiene más salida que el segundo. Las clases laboriosas han llegado a la conclusión de que tarde o temprano—sin estar emancipados económicamente—siempre serán las eternas víctimas del capitalismo, y que los únicos sectores en quienes puede tener confianza son sus mismos componentes eliminados de antemano como a feroces enemigos la iglesia, el capital, la aristocracia y toda esa colección de parásitos y explotadores que, llamándose clases privilegiadas y selectas, le han esclavizado miles de años, erigiéndose en sus mentores con un cinismo sólo parejo al grado de vagancia en que permanecieron.

Frente a esos conceptos ya anacrónicos, sólo favorables a unas clases llamadas a desaparecer, se alza el gobierno del pueblo por el pueblo, no este mentido y falso régimen actual, sino al socialista, donde no puede haber castas ni clases, pues sólo existen las trabajadoras.

Luchemos por una nueva sociedad donde no tenga derecho a vivir más que aquel que sea útil a sus semejantes, donde sus elementos organizados sindicalmente nombren sus representantes, y éstos elijan el Comité ejecutivo que haya de gobernar a todos. Nada de parlamentos, Dictadura a secas. Si nosotros,

en una revolución proletaria, inostramos una democracia hacia nuestros enemigos, sería un suicidio que pagáramos con un aniquilamiento sangriento.

Volvamos la vista retrospectivamente y fijémosla en Alemania, Italia, Austria y Rusia, comparemos las tres primeras con la última, y el ejemplo elocuente, será el mejor testimonio que avale nuestra tesis.

Estas tres primeras naciones han sido víctimas de un socialismo conformista que a la hora decisiva, sin oponer resistencia, se dejó avasallar y esclavizar por el fascismo canalla y criminal, y que a la hora actual, si quiere luchar por sacudirse las cadenas de la esclavitud, tiene que hacerlo con táctica revolucionaria, desterrando el lastre socialdemócrata por ineficaz.

Rusia, al contrario, adjetivada por los países capitalistas como un país sometido a una dictadura brutal, es hoy ante el Universo la patria feliz de los trabajadores, donde éstos laboran con el mayor entusiasmo por acrecentar unos intereses que les son propios.

Sea nuestra consigna de hoy por el Socialismo rojo. Por la dictadura de los trabajadores; el exterminio de los señoritos, gentes sin freno ni ley, a quienes se debía aplicar con el mayor rigor la Ley de Vagos y Maleantes, enviándolos a la Guinea, y, en suma, por una Revolución que barra todo lo más abyecto y miserable que hay en las conciencias de esas gentes que, llamándose selectas, practican con el mayor descoco e impudicia, la vagancia, gastándose alegremente en palacios para vivir, cabarets para divertirse, el esfuerzo y sudor de miles de desgraciados, que ni aún tienen la propiedad de la tierra donde algún día descansen el sueño eterno liberados de su esclavitud en la vida, por una muerte única niveladora de las castas sociales.

Boris Luberineff

Sr. Alcalde

En uno de nuestros anteriores números, pedíamos a S. S. se sirviera ordenar el arreglo de la pavimentación de la Cuesta de San Miguel. Tránscurren los días, semanas y meses y dicho suelo va de mal en peor, sin que veamos que por esa Alcaldía se proyecta lo más mínimo para su arreglo.

Nuevamente, y en nombre de aquellos vecinos, reiteramos nuestra petición en la confianza de que correrá mejor suerte que la anterior.

También llamamos la atención de la Alcaldía, para que obligue al contratista de la Delegación de Hacienda a cubrir los hoyos que ha dejado la valla que sirvió para dichas obras.

¿Pasará con esto lo mismo que con el reloj desconocido? Porque nada de particular tiene que también le gusten los *«doquines»*...

Sociedad de Tipógrafos

CONVOCATORIA

Se convoca a junta general ordinaria a los compañeros tipógrafos para el domingo, día 2 de Septiembre, a las once de la mañana, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del nomenclator.
- 2.º Lectura y discusión de las actas pendientes.
- 3.º Lectura y discusión de las cuentas.
- 4.º Lectura y discusión de correspondencia.
- 5.º Discusión de los asuntos en que la Junta Directiva haya intervenido o resuelto durante el trimestre.
- 6.º Discusión de los proyectos o proposiciones que presente la Directiva.
- 7.º Propositiones de los asociados, ajustándose a lo que preceptúa el artículo 51.
- 8.º Nueva lectura del nomenclator.

Jaén, 30 de Agosto de 1934.—El Secretario 2.º, A. Talavera.

Nota.—Los que no asistan a la sesión sin causa justificada de las que el Reglamento marca, será sancionado con lo que esta Sociedad tiene acordado para estos casos.

Zumbando...

—¡Contigo a la Estratoesfera!
—¡Aurelio! ¿Conmigo?
—¡Sí, hombre! Y más arriba. ¡No hay miedo! Todavía es usted más fresco.

**

«Reflejos.—¡Abajo caretas!»
Si fuera verdad ¿cómo quedaría usted, compare?
A lo mejor tan fresco.

**

Conocemos a un «mozo» garrido —que dicen es templado— a quien metieron a sus «amigos» en una delegación donde había mucho trabajo, con el fin de hacerle fracasar... porque no había trabajado en su vida...

Ahora, que se han llevado el gran chasco... porque el templado y garrido «mozo» tiene tal desenfado y ha echado una cara de sabelotodo, que hasta sabe contonearse y... cobrar.

**

El órgano de las beatas ñoñas ha pedido que se echen a los cerdos. Señor Inspector de Sanidad, señor Alcalde: nosotros sabemos de un padre, un hijo y un *«spiritusanto»*, que lo son en grado superlativo (cerdos se entiende).

**

—¿Dónde vas tan deprisa?
—Qué me han dicho que van a abrir un taller los señores... y voy a ver a Fulano, porque «el que ma-druga...»
—Pues corres poco... ¡No te pase lo que al inglés!
—¿Qué le pasó al inglés?
—Que estaba frente a Gobernación, y pasó un golfillo y el extranjero le preguntó «qué hora era», pero el otro creyendo que se chingueaba le respondió: «las doce y media... pero a la una le van a dar... dos reales...» Como es natural, corren el uno tras el otro, hasta que los cogen los guardias y enterados del asunto el polizone más viejo sacó tranquilamente el reloj y dijo:
—¡Compare, no corra usted tanto, que *«entodavía falta»*... un cuarto de hora para que le den... los dos reales!

**

«...El pan de los hombres de bien y de sus hijos, debe estar por encima de las pasiones políticas de cada partido».

Predicando admirablemente por un lado... mientras por otro se azuzan al del pescuezo gordo contra los Ayuntamientos y a los alcaldes eufóricos contra los empleados municipales que no son de su cuerda...

CARPINTERIA MECANICA LOPEZ CIRILO

FACILITANSE PRESUPUESTOS GRATIS
Accesorio de San Agustín, 19 - JAEN

¿Con que «rompiendo una lanza» en favor de la Inquisición? ¿eh?
Sabíamos que era usted tizado, idiota, arrepentido, mentiroso, ese... etcétera... lo que ignorábamos era que fuese también inquisidor... ¡so difícil!

Ahora nos explicamos ciertas cosas.

**

Parodiando a «Alegrias»:
Me quiere gente muy lista... tiene *«pasta»* y no es rana... yo vine para *«reconquista»*... y me rematará una *«mañana»*... algún agrario o fascista.

TESBES

Necrológica

Víctima de una traidora enfermedad, falleció en esta capital el guardia municipal jubilado, D. Pedro Cruz Rodríguez a los setenta y dos años de edad, quien gozaba de generales afectos.

El entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo.

A su hija y hermano Don José y particularmente a su hermano Rufino, nuestro querido compañero, hijo político, sobrinos y demás familia, les acompañamos en su justo dolor.

Helados LOS MAS FINOS Café IDEAL BAR

BAR REGIONAL
CAFÉ - CERVECERIA
Servicio a domicilio
TELEFONO 247 - JAEN

La excentricidad de los dirigentes de dos naciones

Cuando Mussolini tuvo la honrada de ponerse, bajo el sol estival, a segar, tres largas horas, según la prensa mundial, yo me pregunté: ¿para qué? No hallé la respuesta. Las cosas pueden ser inexplicables por lo embrollado que las veamos, o, por el contrario, pecando de sencillas, como en este caso. Yo he visto que, actualmente, todos los tiranos son excéntricos, y, su fobia, puede ser peligrosa (Hitler, Mussolini), o completamente inofensiva (Lerroux, Samper).

El «duce», al manejar sin causa que lo justificara, la hoz de acero del segador, ha demostrado que su cerebro es asequible a las rarezas, a las anomalías; quizá pensó que así, trabajando ciento ochenta minutos (para que sea más amplio), no le alcanzaría una posible ley de vago; o tal vez como propaganda... ¡Quién sabe!

Hablando yo, ha poco tiempo, con un aficionado a las ciencias ocultas, al mostrarle mi relativa incredulidad, me dijo: el hombre que consiguió dominarlas por completo, sería el dueño del planeta. Me he acordado de estas palabras por lo sucedido en Hamburgo, cuando Hitler, en vísperas del plebiscito, fué a pronunciar su discurso «de calidad». Supongo que todos lo sabían; pero, por si no, fué que cansado el «führer» de tanto entusiasmo como despertó su presencia, invitó, tal vez por medio de Goebels, a que, de seis a ocho, interrumpiera la ciudad «libre» el tráfico, como así se realizó por los alrededores del Hotel Atlantic, donde él residía, puesto que quería silencio (para pensar). Según el «Daily Herald», de su meditación ha salido una lista de víctimas, de quinientos nombres cuando menos.

Por esto digo que hay ridículo, peligrosa, sangrienta, catastrófica; y que me acuerdo del magnetismo, influjo personal, etc., y de Freud con su teoría de la subconsciencia al leer a M. Ivan: «¿Un plebiscito? No. Una captación de voluntad», refiriéndose al «sufragio universal directo y secreto», celebrado el domingo en Alemania.

La excentricidad de Adolfo Hitler y Mussolini, está, pues, probada en lo antescrito, y lo de que sus respectivas dictaduras, emancipadoras y antiuniversalistas, son, en mi aserción, sangrientas y catastróficas, quien lo duda, contemple los hechos, estudie la base del fascismo, y, en Italia, Alemania y Austria, su desarrollo trágico ha de ver que degenerarán, sin duda, en una espantosa matanza. Los indicios en Italia observados de enemistad, entre los milicianos nazis y el ejército afecto a la casa de Saboya, nos lo hacen suponer así. 300.000 van con Mussolini; con Victor Manuel 175.000. Un choque entre ellos sería un verdadero drama.

En Alemania son cuatro millones y pico de electores disconformes con el presidente del Reich y canciller, acerca de los cuales dice «Angrif», órgano del partido nacional socialista: «Los que han dicho «no» se han colocado fuera de la vida y de la política».

En Austria, el canciller Schuniger, Von Papen y el príncipe Star-

heuberg, con su política individualista, restan fuerzas al bloque de la svástica, haciendo posible la repetición del sangriento asalto a la cancillería.

Así pues, los cuatro millones de germanos discordes al «führer»; los rencores existentes entre los nazis italianos y el ejército, fiel al de Saboya; los aspectos varios de la muerte de Dollfus; la ejecución, por tenencia de explosivos, de los obreros agrícolas nazis Franz Unterberger y Franz Saueris, y los desórdenes diarios en estas tres naciones, que ostentan como símbolo de justicia un hacha, demuestran que una forma de gobierno como es el fascismo, que está en sus preliminares, en su comienzo, no llegará a la madurez, no pasará de ser ensayo; ensayo que, hasta hoy, no ha podido ser más pavorosa su contemplación para el que sienta en sí el acicate del progreso, el estímulo de la superación; pero que yo auguro ha de ser más terrorífica. Hay muchos engañosos; los inconscientes y los analfabetos, y muchos confiados: los ambiciosos. El fascismo, fraudulento e inepto, desengañará a todos, más pronto o más tarde, pero los desengañará, y entonces... entonces será ella.

Francisco GONZALO

Madrid, Agosto, 934.

Helados LOS MAS FINOS Café IDEAL BAR

DE ADMINISTRACIÓN

NOTAS DE INTERES

La Administración, ruega a los señores que por primera vez reciban nuestro periódico y no estén conformes con la suscripción, lo devuelvan a la calle Fernando de los Rios, 2.

**

Igualmente ruega a todos, el inmediato abono de los recibos puestos al cobro, ya que los modestos ingresos que se obtienen, son para nuestros compañeros sin trabajo.

**

Los suscriptores de fuera de Jaén deben abonar cuanto antes sus descubiertos a esta Admón., de lo contrario serán baja desde el próximo número.

**

Esperamos de nuestros abonados se sirvan comunicarnos las deficiencias que observen en el reparto, para subsanarlas, ya que todas ellas son involuntarias.

LA CUESTIÓN FUNDAMENTAL

En el Programa de la Internacional Comunista se lee:

«Después de haber utilizado la fraseología anticapitalista en los periodos particularmente críticos para la burguesía, el fascismo, sintiéndose firme en el poder, ha ido abandonando los ropales anticapitalistas, para manifestarse cada vez más como dictadura terrorista del gran capital.»

Esto es enteramente justo y está confirmado por el fascismo italiano, que tuvo la posibilidad de aprovechar los años de la estabilización relativa para consolidar su poder.

Sin embargo, la dictadura de Hitler se ve obligada a encararse, no con una estabilización relativa, sino con una crisis económica duradera. Esta crisis, que obligó a los fascistas a convocar apresuradamente el Congreso de Nuremberg, contiene dos momentos peligrosos para la dictadura fascista:

1. El empobrecimiento cada vez mayor de las masas desmascara las frases sociales demagógicas y «obstaculiza la consolidación» de la dictadura fascista, que se ve obligada a recurrir a un terror cada vez más desenfrenado.

2. La clase obrera, bajo la dirección del Partido Comunista, amenaza con huelgas y acciones de masas. Toda frase pronunciada por los nazis contra los capitalistas, aumenta el peligro de que los partidarios de los fascistas, «tomando estas frases en serio», pasen también a acciones anticapitalistas.

La dictadura fascista en Alemania se vió, de este modo, obligada, después de siete meses en el poder, a arrojar sus ropales anticapitalistas, «sin haber consolidado su situación».

La burguesía alemana, una de las más inteligentes del mundo, sabe perfectamente que está bailando sobre un volcán. Sabe que se puede mantener en el poder, como clase dominante, únicamente gracias al terror manditadamente sangriento. Pero sabe también que el terror fascista abierto, llevado a cabo sin ningún adorno ideológico, en nombre de los beneficios de la industria pesada, de los junkers y de los banqueros, puede mantenerse tan sólo un corto periodo, y puede conducir a un estallido revolucionario.

No es, pues, por un menor deseo de teorizar sino una consecuencia directa de la situación de la crisis, de las dificultades de la burguesía, de la amenaza del ascenso revolucionario cada vez mayor, el que los lacayos fascistas del gobierno recibieron a fines de julio de 1933 la siguiente tarea convocar un Congreso en el cual la «terrá fascista» quedara liberada enteramente de todas las frases anticapitalista y se llevara a cabo una fuerte ofensiva contra el «Comunismo». En este Congreso había que el contrar la cubierta ideológica para el terror blanco más cruel, levantando, mediante nuevos esfuerzos de la demagogia nacionalista, una «enorme ola chauvinista».

CONFITERIA "LAS COLONIAS,"

Julián Delgado

Martínez Molina

JAEN

COLABORACIÓN JUVENTUD ROJA

Por REGINA GARCÍA

Aseguran los fisiólogos que el rojo es el color dinámico por excelencia, por tanto, es activo y excitante, y las masas populares, con esa peculiar intuición suya que nunca se equivoca, lo eligieron para sus banderas.

Rojo es el fuego, que todo lo vivifica, y roja es la sangre popular generosa y brava.

Antaño y aun hoy, las gentes que en todo intentaban llevar la contraria a la naturaleza, blasonaban de tener sangre azul. La «sangre azul» fué para ellos el mayor mérito, y para el mundo la desdicha mayor.

Tener sangre azul era poseer una patente de corso. Ya se podía vivir sin hacer cosas de provecho; las rentas del título o la generosidad, o la simpleza de sus congéneres, abonaban la holganza, y mientras hubiese quien se dejase convencer o engañar, o mientras sobre la tierra inclinados dejasen sus esfuerzos los braceros, ¿por qué había de preocuparse el «señor»? Se podía incurrir en los vicios mayores y menores, pues la sangre azul los autorizaba como caprichos de señorito, y las pobres campesinas y las sencillas obreritas de la ciudad, eran siempre blanco de la atención de estos hombres perniciosos.

Todo era despreciable en estas vidas, más ellos seguían orgullosos de su modo de ser. Su sangre azul les imponía esas costumbres, y tener sangre azul era para ellos su mayor timbre de honor y gloria.

¡Qué diferente la juventud roja, dinámica, trabajadora, valiente!

Es preciso verlos actuando, es necesario conocer sus vidas en todas sus actividades. En el trabajo profesional son rectos cumplidores de sus cumplidores, y cuando la jornada termina, al salir del taller, de la oficina, o del comercio o del estudio donde diariamente se ganan la vida, acudir al sindicato, a la sociedad, al grupo artístico o deportivo, para entregar sus entusiasmos a la lucha por las ideas, o al cultivo del espíritu o al fortalecimiento de los músculos.

Son alegres, francos, desprovistos de prejuicios necios, pero conscientes de la gran responsabilidad histórica que contraen.

Son los que viven al sol, los que no saben los tapujos, de engaños ni mentiras, porque sus vidas pueden ser diáfanos, ya que en ellas no se puede descubrir la menor sombra.

¡Bravos muchachos que, tras ganarse el pan con su propio esfuerzo, en profesiones casi nunca seguidas por inclinación, sino por imposición de circunstancias adversas, escriben libros y artículos notables, componen música, pintan, cantan, luchan, y se ejercitan en todas las nobles actividades, siguiendo cada cual su libre impulso!

Yo les he visto marchar en filas de tres detrás del cadáver de un camarada asesinado, mostrando el duro gesto de sus puños en alto, como reto y promesa de revancha. Yo los he visto en fila sobre un escenario, entonando a coro canciones revolucionarias. Y eran los mismos en cada momento distinto, consecuentes consigo mismos, seguros de su fuerza, dueños de su presente y constructores del porvenir.

¡Salud, juventud roja! Vosotros seréis los que limpiéis el mundo de las alimañas que aún le quedan. Los vampiros que viven de la sangre ajena, los murciélagos que en la noche actúan por que detestan la luz, los camaleones que mienten el color que les conviene, serán destruidos por vosotros, a menos que por milagro de apostolado, se truequen en alondras los pájaros nocturnos, y se haga generoso y sincero quien nació cruel y mentiroso.

Todo se hunde alrededor. «Algo huele a podrido» en Dinamarca, decía Hamlet, y hoy es Dinamarca todo el mundo capitalista.

Huele a podrido, se hunde todo, todo se descompone. ¡Mejor! La Humanidad, como un nuevo fénix resurgirá de sus cenizas más pura y fuerte, por la acción de la juventud roja. Sobre las ruinas de toda una civilización caduca, sibrán estos jóvenes elevar los palacios que habitarán las generaciones venideras.

Sindicatos, cooperativas, comunas, soviets, grandes industrias colectivas donde se trabaje intensamente no por temor al «amo» ni por necesidad del jornal, sino por noble afán de superar la propia marca en beneficio del bienestar común.

Y junto a esto, ¿son algo Samper y Gil Robles, Lerroux y Royo Villanova. Ni ellos, ni otros que más altos que ellos estén, son otra cosa que fantasmas y fantasmiones grotescos, que nada podrán contra la marcha lógica de la Humanidad.

¿Que mientras llega el momento hay compañeros que sufren hambre y sed de justicia en las cárceles que para ellos se abrieron? «Ellos serán hartos» el día que la Causa triunfe que si la juventud roja lo quiere, y lo querrá, no puede estar lejano.

Tarifa de publicidad

	PESETAS
Una plana un mes	75'00
1/2 " " " "	40'00
1/4 " " " "	22'50
1/8 " " " "	12'50
1/16 " " " "	7'50
1/32 " " " "	5'00
Económicos	2'50
Suscripción mensual	1'00

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda. Matrículas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero

CASI EN BROMA

El otro día, el Sr. Rocha, infatigable marino que viaja en ferrocarril, en uno de los puertos que ha visitado fué a saludar a un jefe de escuadra, y ya terminado el aparato oficial, uno de los oficiales grita: «¡Arria la bandera!...» El Sr. Rocha se quedó un tanto extrañado; pero no hizo ninguna manifestación. Al despedirle el jefe del barco le preguntó:

—¿Qué le ha parecido a V. E.?
—Hombre, bien, muy bien. Una cosa me ha molestado, y es que estando yo presente, se empleen los mismos términos achulapados de Madrid.

—Pues ¿qué ha pasado?—preguntó alarmado el jefe.

—Que ese oficialito ha dicho: «Arrea» la bandera.»

—No; habrá dicho «arria» la bandera.

—Bueno, es igual.

—Perdone V. E. «Arrea» será un término grosero y popular; pero «arria» es término marino para indicar la acción de bajar una cosa.

Al Sr. Rocha, ya no le quedaba otra salida y dijo:

—¿Ve usted? Nada se pierde; cada día aprende uno una cosa más.

Y ya verá usted, como termina este ministro de Marina sabiendo lo que es un barco.

Las gentes son incómprensibles. Seguramente que los que denunciaron a los dos curas de Villalba serán los ateos y dirán que los curas son como los demás hombres. En cambio, les denuncian cuando, al amparo de las únicas libertades que existen en esta República, se quieren divertir en Segovia como Gil Robles en Birdeos. Han hecho mal; cada cual es dueño de hacer lo que le dé la gana, siempre que no sea socialista, y a estos hombres les debieron dejar correr su juergueta. Lo más que hubiera pasado es que si a alguno le quedaba algún recuerdo, y allí en su pueblo el ama, tía o sobrina, quedaba contagiada, no iba a ser cosa que quedaba en secreto, y con ella la religión y la fe del pueblo, las perderían, cosa que por exceso de celo esos ateos no han podido conseguir, además de que le han quitado esa satisfacción al diablo.

Frente único, frente único. Detrás de estas palabras cada cual escucha de su pensamiento de ejercer la hegemonía de hacerse con la dirección del movimiento y de la confianza de los trabajadores. Para conseguir esta confianza no hace falta el frente único; éste queda realizado cuando de una manera real y efectiva, sin contradicciones y con valentía, resolvamos el momento de dar la batalla a la burguesía. El que se decida a darla primero conquistará esa confianza y esa fe,

como la perderán los que andan en titubeos para comenzarla.

No sabe uno qué hacer muchas veces cuando es necesario dar opinión sobre cosas muy complicadas. Hasta ahora la guardia civil y los guardias de asalto habían empleado en los medios para reprimir excesos de los trabajadores que han causado muchas víctimas. Salazar Alonso es un hombre moderno y sabe, además, el efecto de ciertas campañas por estos sucesos. Ante esto ideó lo de los gases lacrimógenos para echar de las galerías subterráneas a los que declararon la huelga de brazos caídos en el Banco de España. El procedimiento es nuevo. No sabemos si llamarle cruel, bárbaro o más suave que los otros hasta ahora empleados. Lo que sí decimos es que lo de lacrimógenos tiene algo de cocodrilo, cuando finge llorar para atraer a su víctima, y en este caso la hipocresía de los sentimientos está en que se emplean los gases para dar apariencia de que son menos fatales que los fusiles; pero no por el daño contra quienes se aplican, sino por el temor a la opinión, que no perdona estas cosas.

La tranquilidad es absoluta. Casi diariamente nos da esta nota nuestro amable ministro de la Gobernación. Esto es verdad; ya no hay broncas. La razón de este hecho se encuentra en que han cerrado el Parlamento Evidente.

D. Ilfuss ha muerto; mejor dicho, le han matado. El relato de su muerte commueve, y por eso invito a una mujer, la que sea, para que escriba a su viuda una carta parecida a la que ella escribió a la camarada que Dollfuss había dejado viuda al dar la orden de muerte a su marido. Basta con esto y con los detalles de su agonía para apreciar los sentimientos del fascismo.

YO

«Gotas de Sangre»

Hemos recibido en esta redacción el libro escrito por nuestro colaborador y estimado compañero Paulino Villar titulado «Gotas de Sangre».

El libro es un verdadero alarde de conciencia revolucionaria y exquisita literatura, motivo por el cual aconsejamos a los trabajadores no dejen de leerlo, pues en «Gotas de Sangre», se pueden sacar grandes enseñanzas de las realidades vividas que en él se narran al mismo tiempo que alimenta con su deliciosa prosa el espíritu revolucionario de masas.

«Gotas de Sangre», está puesto a la venta, al precio de 1.25, en nuestra redacción y en la papelería de Morales.

Inspección Provincial Veterinaria

Ha sido dispuesto por la Dirección general de Ganadería durante la primera quincena del próximo mes de Septiembre, actúe en esta provincia un Equipo móvil de enseñanza ganadera y según nos informan desarrollará el siguiente programa:

Día 4 y 5 de Septiembre estarán en Mirroledo, donde como motivo de celebrarse concurso de ganados, actuarán dando clases prácticas de lechería, fabricación de quesos y mantecas, proyectando películas especiales relacionadas con las industrias ganaderas, desarrollando a la vez algunas conferencias públicas; días 6 y 7, en Linares; 8 y 9, en Ubeda; 10 y 11, en Villacarrillo; 12 y 13, en Beas de Segura; 14 y 15, en Martos, donde desarrollarán igual labor, terminando en la capital los días 15, 16 y 17, donde igualmente se celebrarán conferencias y otros actos de propaganda y enseñanza que tanta utilidad pueden reportar a la explotación pecuaria de nuestra provincia.

¡ESTO ES JAUIA!

Los políticos están de veraneo. Los obreros, parados por prescripción burguesa.

El estado de prevención que impone el Gobierno hace que los verdaderos ciudadanos se prevengan.

Los frailes, rezan porque la paz no se turbe.

El pueblo, ni reza ni espera que con paz se arregle esto.

La burguesía, prepara otra nueva guerra.

Los obreros se unen para evitarla.

Al facismo, se le apoya.

Al Socialismo, se le amordaza y encarcela.

¡Esto es Jauiá!

PAVONI

LOS MEJORES VINOS MANCHEGOS EN ESTA CERVECERIA - INFINIDAD DE APERITIVOS.

Talavera, 5 - JAEN

TRIPTICO

PAGANISMO

Poseídos de trágica ambición, los dioses, envidiosos, se combaten, y, empujando a los hombres a que malen, empeoran la humana condición.

Si es del débil, no escuchan la razón; poderosos, a la Justicia abaten, y hacen que las pasiones se desaten sin freno, impetuosas cual ciclón.

Llora Psiquis, caídas sus fatigadas alas, al ver al hombre esclavo de todos los horrores del vicio, de la guerra y del carnal deseo.

¿De qué sirve que un templo eleve a Palas Atenas, si no calma los rigores que Júpiter descarga en Prometeo?

CRISTIANISMO

Dios sólo es grande; tu, un gusano. Resignarte has, humilde, con tu suerte. La Vida sólo es tránsito a la Muerte, y tu afán de elevarte, orgullo vano.

Esto dice un breviano que en la mano nuestra Clío; pero se advierte que la otra mano empuña, fuerte, el espadón que manda, soberano.

Es el mismo que cuelga de su cinto Godofredo al partir a la Cruzada; el que elevó la Cruz hasta la cumbre;

el mismo que esgrimiera Carlos quinto; el que impuso el derecho de pernada; el que al siervo mantuvo en servidumbre.

RACIONALISMO

Entre la Iglesia y Darwin la porfía se resuelve perdiendo la primera. Gutenberg pone en fuga la quimera que duró veinte siglos día a día.

Las entrañas de Dios la Ciencia fría quiere ver allá, en la estratosfera; más, disfrazada, y criminal, y artera, la esclavitud subsiste todavía.

¡Oh pueblo, que has esperado en vano tu libertad de la bondad ajena y hasta en la religión hallas tu daño!

Si quieres ver al secular tirano, al que te impide que rompas la cadena, ¡busca al que lleva el espadón de antaño!

Juan José GOMEZ

La cosecha de cereales de 1931

Se derogó la benemérita ley de Términos municipales, y al mismo tiempo, el Gobierno, encaminando con el fusil a los campesinos, les obliga a someterse sin reservas, declarando «sagrada» la cosecha. De malvados calificó la Prensa burguesa a los campesinos rebeldes que amenazaban matar una cosecha próspera, cuando, para mayor contraste, coincidía con una cosecha deplorable en todos los países. Todo, como siempre, lo ordenaba la burguesía, para demostrar que, a pesar de lo bondadosa y extraordinariamente amable que era la Providencia con España, no regateándole riquezas, el país se halla arruinado a causa de las perturbaciones sociales. El caso es que la defensa de tanta felicidad tenía que coincidir con una mayor explotación.

Pero, asfixiada la huelga de campesinos, siguen los sollozos de los propietarios, no por temor a que pueda perderse una espléndida cosecha, sino, precisamente, porque se va a conseguir una cosecha espléndida, y se teme la caída de los precios. Ahora se trata de regular los precios de venta, para proteger, según dice, a los pequeños campesinos, que son los que tienen, por falta de recursos, vender antes.

Parece claro que el mantenimiento del nivel anterior de los salarios no favorecería la caída de los precios, si, como decían los propietarios, eran éstos tan elevados que resultaba imposible trabajar. Recordemos una de las muchas estadísticas que han publicado los propietarios en estos años, de la cual se desprendería que, descontados de una cosecha enorme de miles de pesetas los gastos de contribución, salarios, etc., el propietario salía ganando... ¡una peseta! ¡Qué casualidad! Si se le rompen un par de botijos durante la siega, hubiera salido perdiendo. Tan original estadística viene avalada con el nombre de una institución burguesa de la solvencia de la Cámara Agrícola de Zaragoza.

Ayer gemían los propietarios por la carestía de los salarios; hoy gemen por la caída de los precios. Está bien; con ello no hacen nada sino defender el gran principio del capitalismo; baratura máxima de la mano de obra y precio de venta lo más alto posible.

Se supone que la cosecha de trigo rebasará en 600.000 toneladas el consumo normal del mercado español.

Una gran cosecha de trigo, ante la abundancia de grano, los precios peligran. El Gobierno, velando por los intereses—dice—de los pequeños propietarios, impone precios de tasa altos. Consecuencia de ello; se encarece la harina, los fabricantes de pan pretenden subir su precio, el proletariado perderá una parte de su poder de compra, aumentando su hambre y su miseria. He ahí la organización económica del capitalismo.

HASTA VEINTE

llega el número de tapas variadas que se sirven con los ricos y pastosos vinos de Antolín y la fresca cerveza en la muy renombrada y acreditada

Repostería del Casino de Artesanos Calle de Cerón - JAEN VISÍTELA Y SE CONVENCIRÁ

¡Socialistas, Comunistas!

HA APARECIDO EL CANTO A LA REVOLUCIÓN

¡GOTAS DE SANGRE!

Poesías revolucionarias de nuestro colaborador Paulino Villar (Santillana)

UN EJEMPLAR 1.25 PESETAS

PEDIDOS, A ESTA REDACCIÓN O AL AUTOR, SANTA ISABEL, 4. MADRID

REMITIDO

La Unidad de Acción, nuestro objetivo inmediato, para la conquista del Poder por el Gobierno Obrero y Campesino

«La idea, cuando se apodera en las masas, se transforma en guerra arrolladora». —LENIN.

La Unidad de Acción, llevada al corazón de las masas trabajadoras por la formidable campaña realizada por nuestro Partido y Juventud Comunista, se acerca al umbral de transformarse en guerra que arrolle a las fuerzas de la contrarrevolución.

El trabajo de Frente Unico realizado por nuestro Comité Central del P. C. y las conversaciones entabladas entre la juventud comunista y socialista, ha tenido como consecuencia que millares y millares de trabajadores, han podido apreciar cómo el Partido Comunista es el campeón de la unidad de acción.

Hablando con una claridad sin límites, dando una serie de concesiones para reafirmar la unidad de acción, nuestro Partido abre paso a todas las murallas y obstáculos que se le anteponen, organizando a las amplias masas, bajo unas normas claras y concretas, bajo un programa de lucha, reivindicativo de las necesidades más inmediatas de los explotados, levantando el espíritu de las masas y ganando posiciones para la revolución en los momentos de más descomposición del sistema capitalista: «La teoría de nada de luchas económicas», ni malgastar un hombre ni un cartucho, para conservar energías para la revolución, es bastante conocida de los obreros.

No podemos pensar de que una mañana muy florida nos levantemos todos de mal humor y acabemos con este sistema de explotación y de oprobio. Una casa no se empieza por el tejado, ni la revolución es una cosa que se pueda hacer por obra de magia.

A los obreros y campesinos no podemos decirles que esperen día tras día para que se mueran de hambre. No podemos decirles a los presos que se pudran en las cárceles hasta tiempos mejores para hacer la revolución, anteponiendo no gastar energías para la insurrección.

El consentir que el enemigo gane posiciones, parando fábricas, minas, no labrando la tierra, pagando jornales de hambre y miseria, clausu-

pan y artículos de primera necesidad, suspendiendo la prensa obrera «por no gastar energías», es tanto como consentir la inyección de adormideras para que nos pase igual que en Austria y Alemania.

Los hechos nos vienen demostrando que las masas se orientan hacia la Unidad de Acción, porque han comprendido la justicia de las consignas del Partido Comunista.

Podemos pensar diferente, pero tenemos que pegar juntos por la lucha diaria del pedazo de pan.

El que esto lo considere «reformista» no se da cuenta o no quiere la revolución. Carlos Marx dijo: «Hay que estar a la ofensiva siempre; la defensiva es la muerte.»

Luego aquí tenemos en España una serie de hechos que contrarrestan todas las energías «de no malgastar energías.»

Toledo da el ejemplo de la unidad de acción para la lucha; las huelgas se incrementan. En Gijón obtienen los obreros municipales un triunfo; Linares no consiente el despido de una obrera de la Fábrica de Aluminio; Sevilla, foco de la reacción, los dependientes de bebidas consiguen un triunfo bajo la táctica de Frente Unico.

La provincia de Jaén no podía estar ausente de esta unidad tan ansiada de las masas y hoy tenemos el primer paso dado para empezar a realizar una obra de ejemplo a los obreros de España.

Si la Ejecutiva del Partido Socialista no ha aceptado la unidad de acción, el acuerdo tomado por el Comité Provincial del Partido Comunista y Juventud, Partido Socialista y Juventud (Provincial), Federación Provincial de Trabajadores de la Tierra, bajo un programa de luchas reivindicativas y generales, por los comités de tajo en los lugares de trabajo, demuestra este acuerdo, este primer paso que las direcciones de estas organizaciones están dispuestas a que los comités superiores del Partido Socialista y Comunista lleguen a un acuerdo para la Unidad de acción como Toledo

Salutación

Gloria al pendón bermejo y a los hombres de su guardia, y al asta que le sostiene, y a su hermoso simbolismo, y al que su sombra conforta, y a quien con brío saluda un soñado amanecer.

Gloria al pendón bermejo, a la antorcha luminosa que destruye las tinieblas de los cerebros dormidos, gloria, rojo pendón, gloria! Estás teñido con sangre de millones de explotados, que con fervor te defienden. Gloria al pendón bermejo de estela liberadora de la masa productora.

¡Gloria, rojo pendón, gloria!

SANTILLANA

“IRIS PARK,”

Muy en breve:

UN MARIDO INFIEL

La película más cómica de la temporada.

UNA AVENTURA EN TUNEZ

Formidable superproducción de argumento interesantísimo.

DANCING

Hablada y cantada en español en la que figura la estupenda canzonetista Paquita Garzón hija de la provincia de Jaén.

Enseguida

DOS MUJERES Y UN DON JUAN

Una película española en la que toman parte Consuelo Cuevas y el graciosísimo Antonio Gil (Varillas).

ERASE UNA VEZ UN VALS

La película cumbre de la temporada.

¡A CASARSE MUCHACHAS!

Divertida película en español.

MERCEDES

En español por Rafael Arcos.

da el ejemplo y Jaén, provincia.

La situación de la provincia de Jaén no puede ser más misera y de más hambre, paro y represión. Hoy concertada esta Unidad de acción por los dirigentes de estas centrales políticas y sindicales, puede ser y será la palanca que movilice a los millares de hambrientos, a los millares de campesinos pobres y medio agobiados de impuestos, a los obreros en paro, contra la guerra y el fascismo y al grito de Unidad de Acción, organizando sobre las luchas diarias, por el pan y el trabajo, los comités de frente único en los tajos, en las minas y en los talleres, tendremos la organización precisa para conquistar posiciones diarias en vez de perderlas, con los comités de frente Unico, elegidos por las amplias masas, organizaremos los consejos de obreros y campesinos (soviet) para la toma del Poder, organizando las milicias obreras y campesinas por la toma de la tierra y defensa de la misma por el Gobierno Obrero y Campesino, por la Dictadura del Proletariado,

Francisco GARCIA

Me adhiero a vuestra posición clasista

Escribo estas cuartillas con gran satisfacción al conocer el fondo del semanario RENOVACION que con entera claridad analiza aunque brevemente la situación actual y fija una posición clara y precisa; sabemos que no es nueva esta forma de actuar sino que es de tiempo muy lejano.

Aparece en el número pasado un artículo de fondo que es digno de admiración: desde el punto de vista obrero fija el verdadero camino que se debe seguir, interpreta además el sentir de la clase obrera en general.

RENOVACION, semanario de los típo-grafos, es fiel servidor y defensor de los intereses de los obreros y campesinos, siempre ha estado al lado de la unificación de las fuerzas proletarias, siempre, como ahora, ha estado al lado de la clase a que pertenece.

¡Compañeros de RENOVACION!, habéis recibido muchas injurias, os han combatido sin consideración, pero podéis estar orgullosos que hoy la realidad viene a daros la razón, todo cuanto habéis previsto los hechos han venido a confirmar la justicia de vuestras apreciaciones, el tiempo ha bastado para esclarecer las cosas.

Segir, seguir por ese camino que es el verdadero, el único.

Con referencia al artículo lleva mucha razón el autor cuando dice «llegar a un acuerdo y formar un programa de lucha para llevarlo a la práctica, unidos en un fraternal e inconfundible abrazo», eso es lo que ansiamos y a lo que estamos dispuestos.

La burguesía, cada día que pasa, se nota su fortalecimiento; para dar la batalla a esta gente, hace falta la unión de todos los explotados; es necesario un abrazo fraternal sin miramientos ideológicos, peguemos juntos es el orden del día.

Todos por la unidad de acción contra los preparativos criminales de la reacción y el fascismo.

José AROCA NUÑEZ

Jaén 23 8 34

Un acuerdo oportuno

Este Gobierno que padecemos, ya que no resuelve los conflictos que tiene pendientes y que cada día van en aumento, se dedica a cosas pueriles. Por ejemplo, ahora ha acordado no dar término al problema de los municipios vascos, sino señalar a los jóvenes la mayoría de edad para poder ingresar en los partidos políticos. Este acuerdo tiene una gran oportunidad: la de querer dejar en cuadro las Juventudes socialistas y comunistas, integradas, como es lógico, por hombres jóvenes. Si no lo consigue el Gobierno, por lo menos, había puesto de su parte, todo lo posible para dar gusto al señor Gil Robles, probable padre de la criatura.

La segunda parte de esta disposición es que a los menores de edad se les exigirá el consentimiento paterno.

Suponemos que el señor Lerroix, no estará comprendido en esta absurda orden.

Un caso de conciencia

El republicano auténtico, el que siente la República y está enamorado de las ideas, el republicano de siempre, el que lo lleva en la masa de la sangre porque lo heredó de sus antepasados, se siente perplejo ante las nuevas elecciones.

¿A quién ha de dar el ferviente republicano en estos momentos críticos y angustiosos de la Patria?

¿Se lo dará a don Miguel Maura, caudillo de las derechas republicanas, el cual estando amenazada la República ha dado en el Parlamento una nota de vibrante republicanismo?

Nó; porque don Miguel Maura y su partido no son un dique para contener el empuje de las derechas monarquizantes ni a las huestes de Gil Robles.

¿Se lo dará al señor Sánchez Román, tan simpático, tan atrayente, tan discreto, de tan sano y limpio historial en nuestra Patria?

Nó; porque el señor Sánchez Román tampoco tiene fuerzas con su naciente partido para contener el avance de la ola reaccionaria.

¿A quién dá el voto el fervoroso republicano en estos instantes?

¿Se inclinará al bando de don Manuel Azaña o don Marcelino Domingo, que están unidos, que gozan de prestigio y que han dado pruebas de ser excelentes gobernantes?

Tampoco; porque juntos y todo no forman una muralla de granito para aguantar el embate de las extremas derechas.

Pero se le presenta al republicano otro caudillo: el señor Martínez Barrios.

¿Podrá dar el sufragio el señor Martínez Barrios, que tantas pruebas ha dado de sensatez y cordura en estos últimos días?

De ninguna manera, por las razones que acaban de exponerse.

¡Ah!, si todos estos hombres estuvieran unidos..., si entre ellos no existieran rencillas ni naderías...

Pero... no se entienden.

Si el ferviente republicano, dá su voto a Azaña o a Marcelino, se lo quita a Sánchez Román; y si se lo otorga a éste, se lo resta a Martínez Barrios.

Por eso el republicano, en su deseo vehemente de salvar a la República, ha creído en conciencia dar su voto a aquellas fuerzas compactas y unidas; a aquellas agrupaciones que como un ejército ordenado, están dispuestas a dar la batalla al enemigo.

Nadie podrá reprochar al republicano su proceder.

II

Ante el inminente peligro que amenaza a la República, se dice que desde don Miguel Maura hasta Angel Pestaña se han unido para salvarla; se susurra que en breve va a celebrarse una gran asamblea, en donde todos los hombres que sienten las ideas democráticas y luchan por una nueva España, dejando a un lado egoísmos o intereses, se van a unir para darse el ósculo y el abrazo de paz.

Se asegura, que todos los partidos políticos netamente republicanos, aparte ideologías, van al combate sacrificándolo todo, con el único fin de salvar a España, que está ya en manos de los enemigos.

Todo esto se dice y se murmura.

¿Será un sueño o una realidad?

Juan GARCIA MORALES,

FREBBITERO

: Electra Industrial Española, S. A. :

TARIFAS para suministro de fluido eléctrico

Lámparas de 10 bujías a base fija, 2 pesetas.
: : A contador, 50 céntimos kilowatio : :
Fuerza motriz, 0'08 a 0'37 pesetas kilowatio,
según potencia.

BILBAO

OFICINAS EN JAÉN: Martínez Molina, 41 - Tef. 530